

**KARYA TULIS ILMIAH**

**GAMBARAN PERILAKU IBU HAMIL TENTANG IMUNISASI TETANUS  
TOXOID DI PUSKESMAS MARGA II**



**Oleh:**

**NIMADE INDAH PURNAMA DEWI**  
**NIM. P07120019072**

**KEMENTERIAN KESEHATAN R.I.**  
**POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES DENPASAR**  
**JURUSAN KEPERAWATAN**  
**PROGRAM DIPLOMA III**  
**DENPASAR**  
**2022**

**HALAMAN JUDUL**

**GAMBARAN PERILAKU IBU HAMIL TENTANG IMUNISASI  
TETANUS TOXOID DI PUSKESMAS MARGA II**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Menyelesaikan Pendidikan Diploma III  
Jurusan Keperawatan**



**Oleh :**

**NI MADE INDAH PURNAMA DEWI**  
**NIM. P07120019072**

**KEMENTERIAN KESEHATAN R.I  
POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES DENPASAR  
JURUSAN KEPERAWATAN  
DENPASAR  
2022**

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**GAMBARAN PERILAKU IBU HAMIL TENTANG IMUNISASI  
TETANUS TOXOID DI PUSKESMAS MARGA II**

Oleh:  
NI MADE INDAH PURNAMA DEWI  
NIM. P07120019072

**TELAH MENDAPATKAN PERSETUJUAN**

Pembimbing Utama:

Pembimbing Pendamping:



Nengah Runiari, S.Kp., S.Pd., M.Kep., Sp., Mat  
NIP. 197202191994012001

Dr Drs. I D M Ruspawan, S. Kp.,  
M.Biomed  
NIP.196005151982121001

**MENGETAHUI:  
KETUA JURUSAN KEPERAWATAN  
POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES DENPASAR**



Ners. I Made Sukarja, S.Kep., M. Kep  
NIP.196812311992031020

**LEMBAR PENGESAHAN**

**KARYA TULIS ILMIAH DENGAN JUDUL:**

**GAMBARAN PERILAKU IBU HAMIL TENTANG IMUNISASI  
TETANUS TOXOID DI PUSKESMAS MARGA II**

**Oleh:**

**NI MADE INDAH PURNAMA DEWI**

**P07120019072**

**TELAH DIUJI DI HADAPAN TIM PENGUJI**

**PADA HARI : Jumat**

**TANGGAL : 27 Mei 2022**

**TIM PENGUJI**

1. Suratih. S.Kep.,Ners.,M.Biomed  
NIP.197112281994022001 (Ketua)
2. Ni Nyoman Hartati,S.Kep.,Ns.,M.Biomed  
NIP.19621108198212201 (Anggota)
3. Nengah Runiari.,S.Kp.,S.Pd.,M.Kep.,Sp.Mat  
NIP.197202191994012001 (Anggota)

**MENGETAHUI :**

**KETUA JURUSAN KEPERAWATAN**

**POLITEKNIK KESEHATAN  
KEMENKES DENPASAR**

**Ners. Ni Made Sukatija, S.Kep.,M.Kep**  
NIP.196812311992031020



## SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Nama : Ni Made Indah Purnama Dewi  
NIM : P07120019072  
Program Studi : Diploma III  
Jurusan : Keperawatan  
Tahun Akademik : 2022  
Alamat : Br.Kuwum Ancak, Desa Kuwum, Kec.Marga,  
Kab. Tabanan

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Dengan ini menyatakan bahwa:

1. Karya Tulis Ilmiah dengan judul Gambaran Perilaku Ibu Hamil Dalam Pemberian Imunisasi Tetanus Toxoid di Puskesmas Marga II adalah benar karya sendiri atau bukan plagiat hasil karya orang lain.
2. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa Karya Tulis Ilmiah ini bukan karya saya sendiri atau plagiat hasil karya orang lain, maka saya sendiri bersedia menerima sanksi sesuai Peraturan Mendiknas RI No. 17 Tahun 2010 dan ketentuan perundang-undangan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Denpasar, Mei 2022

Yang membuat pernyataan

  
METERAI  
TEMPEL  
FD6D5AJX850587321

Ni Made Indah Purnama Dewi

NIM. P07120019072

## KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti panjatkan kehadapan Tuhan Yang Maha Esa karena atas berkatNya-lah peneliti dapat menyusun Karya Tulis Ilmiah dengan judul “Gambaran Perilaku Ibu Hamil Tentang Imunisasi Tetanus Toxoid di Puskesmas Marga II” tepat pada waktunya. Karya Tulis Ilmiah ini dapat diselesaikan bukanlah semata-mata usaha peneliti sendiri, melainkan berkat dorongan dan bantuan dari berbagai pihak. Untuk itu melalui kesempatan ini peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Anak Agung Ngurah Kusumajaya, SP., MPH. selaku Direktur Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar yang telah memberikan izin penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini sebagai syarat menyelesaikan Pendidikan Diploma Tiga Keperawatan Jurusan Keperawatan Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar.
2. Ners. I Made Sukarja, S. Kep. M.Kep. selaku Ketua Jurusan Keperawatan Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar yang telah memberikan izin penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini sebagai syarat menyelesaikan Pendidikan Diploma Tiga Keperawatan Jurusan Keperawatan Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar.
3. I Nengah Sumirta, S.ST., S.Kep., M.Kes. selaku Ketua Program Studi Diploma Tiga Keperawatan Jurusan Keperawatan Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar yang telah memberikan izin penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini sebagai salah satu syarat menyelesaikan Pendidikan Diploma Tiga Keperawatan Jurusan Keperawatan Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar.
4. Nengah Runiari, S.Kp.,S.Pd., M.Kep., Sp. Mat. selaku pembimbing utama yang senantiasa sabar dalam memberikan pengetahuan, bimbingan dan masukan dalam

menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah ini.

5. Dr Drs I D M Ruspawan, S.Kp, M.Biomed selaku pembimbing pendamping yang telah memberikan pengetahuan, bimbingan dan masukan dalam menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah ini.

6. Ni Komang Tutiari, Dwi Astuti, Komang Sri Tresniadi dan Ni Kadek Suarniti Selaku Bidan pembimbing dari pihak Puskesmas Marga II yang senantiasa memberikan pengetahuan, bimbingan, dan masukan dalam menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah ini

7. I Made Murkita dan Ni Wayan Nada Riati selaku Orang Tua peneliti yang selalu memberikan dukungan moral dan material serta bimbingan rohani dan psikologis secara penuh dalam proses penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini.

8. Ni Wayan Heni Mahartini dan A.A Made Adi Putra selaku Kakak peneliti yang selalu memberikan dukungan moral dan material secara penuh dalam proses penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini

9. Pande Komang Riska Kayobi selaku Sahabat peneliti yang selalu menemani peneliti dan memberikan dukungan psikologis secara penuh dalam proses Penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini

Peneliti menyadari bahwa Karya Tulis Ilmiah ini masih jauh dari kata sempurna, dikarenakan keterbatasan pengetahuan dan pengalaman yang peneliti miliki oleh karena itu peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun untuk kesempurnaan Karya Tulis Ilmiah ini. Akhir kata, besar harapan peneliti agar Karya Tulis Ilmiah ini bisa diluluskan

Denpasar, Mei 2022

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a final vertical stroke.

Peneliti



**DESCRIPTION OF PREGNANT WOMEN'S BEHAVIOR ABOUT TETANUS  
TOXOID IMMUNIZATION AT MARGA II PUPLIC HEALTH CENTER**

**ABSTRACT**

*Health behavior is defined as a person's response to stimuli related to health and illness. The behavior of pregnant women is a response from pregnant women to stimuli related to themselves in a state of health or illness. For example, in good condition when there is an external stimulus, pregnant women are required to be immunized with tetanus toxoid to prevent tetanus in the marternal and neonatrum. Data on the coverage of tetanus toxoid immunization for pregnant women in Indonesia is only 15.8%, very far from the nationally set target of 90% and 80% for districts/cities, but in fact Bali only reaches 45.4% and at the Marga II Puplic Health Center it only reaches 77.9%. The purpose of this study was to determine the behavior of pregnant women in administering tetanus toxoid immunization. This research was conducted quantitatively with an observational descriptive design through a cross sectional approach. The number of samples is 64 people. The sampling technique is total sampling, The measuring instrument used is a google form-based questionnaire, the results of the research on the behavior of pregnant women were obtained from 64 respondents as many as 24 people (37.5,%) had a low level of knowledge, as many as 30 people (90.91%) from primigravida status had a negative attitude while the majority of pregnant women with multigravida status had a positive attitude, namely 17 people (54.84%) had a positive attitude. A total of 23 people (13.84%) had not carried out TT immunization so that the coverage of TT immunization at the Marga II Public Health Center decreased from 2018 which is 13.84%, the data in 2018 was 77.9% and the research results only reached 64.06%.*

**Keywords :** *TT immunization, behavior, pregnant women*

## **GAMBARAN PERILAKU IBU HAMIL TENTANG IMUNISASI TETANUS TOXOID DI PUSKESMAS MARGA II**

### **ABSTRAK**

Perilaku kesehatan diartikan sebagai respon seseorang terhadap stimulus yang berkaitan dengan sehat-sakit. Perilaku ibu hamil merupakan respon dari ibu hamil terhadap stimulus yang berkaitan dengan dirinya dalam keadaan sehat maupun sakit, seperti dalam keadaan sehat adanya stimulus dari luar mengenai ibu hamil diwajibkan diimunisasi tetanus toxoid untuk mencegah penyakit tetanus pada ibu dan janin. Data cakupan imunisasi tetanus toxoid pada ibu hamil di Indonesia hanya sebesar 15,8% sangat jauh dari target yang ditetapkan yakni secara nasional 90% dan untuk kabupaten/kota 80%, namun pada kenyataannya Bali hanya mencapai 45,4% dan di Puskesmas Marga II hanya mencapai 77,9%. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui perilaku ibu hamil dalam pemberian imunisasi tetanus toxoid. Penelitian ini dilakukan secara kuantitatif dengan desain deskriptif observasional melalui pendekatan cross sectional. Jumlah sampel adalah 64 orang. Teknik pengambilan sampel adalah total sampling. Alat ukur yang digunakan adalah kuesioner berbasis google form, hasil penelitian perilaku ibu hamil didapatkan dari 64 responden sebanyak 24 orang (37,5%) memiliki tingkat pengetahuan kurang, sebanyak 30 orang (90,91%) dari status *primigravida* memiliki sikap negatif sedangkan pada ibu hamil dengan status *multigravida* sebagian besar memiliki sikap positif yakni sebanyak 17 orang (54,84%) memiliki sikap positif. Sebanyak 23 orang (13,84%) belum melaksanakan imunisasi TT sehingga cakupan imunisasi TT di Puskesmas Marga II menurun dari tahun 2018 yaitu sebesar 13,84%, data pada tahun 2018 sebesar 77,9% dan pada hasil penelitian hanya mencapai 64,06%.

Kata Kunci : Imunisasi TT , Perilaku, Ibu Hamil.

## RINGKASAN PENELITIAN

Gambaran Perilaku Ibu Hamil Dalam Pemberian Imunisasi Tetanus Toxoid di Puskesmas Marga II

Oleh: Ni Made Indah Purnama Dewi (P07120019072)

Data cakupan imunisasi TT tahun 2020 menurut (Republik Indonesia, 2020), cakupan imunisasi Td5 pada ibu hamil masih sangat rendah yaitu kurang dari 20%. Cakupan Td5 sebesar 15,8% mengalami penurunan dibandingkan tahun 2019 sebesar 16,3%. Kepatuhan dalam melaksanakan imunisasi tetanus toxoid masih gencar dilakukan oleh pemerintah pusat maupun daerah termasuk provinsi Bali, menurut (Republik Indonesia, 2020) Bali hanya mencapai 45,4 % cakupan imunisasi td5 dan di Tabanan sendiri menurut Profil Kesehatan (Kabupaten Tabanan, 2018) menyatakan di Puskesmas Marga II hanya mencapai 77,9% cakupan imunisasi tetanus toksoid terendah kedua dari 21 puskesmas se-Kabupaten Tabanan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengetahuan, sikap dan tindakan (perilaku) ibu hamil pada status *primigravida* dan *multigravida* dalam pemberian imunisasi tetanus toxoid di Puskesmas Marga II. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kuantitatif observasional deskriptif dengan menggunakan satu variabel melalui pendekatan *Cross Sectional*.

Populasi dalam penelitian ini dalam penelitian ini adalah ibu hamil yang berada di wilayah kerja Puskesmas Marga II yang berjumlah 88 orang dengan menggunakan sampel sebanyak 64 responden dengan menggunakan teknik *purposive sampling*. Instrumen penelitian yang digunakan adalah kuesioner berupa google form yang disebarakan secara daring dengan menggunakan dua skla, skla *guttman* untuk mengkaji pengetahuan dan tindakan ibu hamil dengan 2 opsi ya, tidak, pernah, dan tidak pernah serta skla *likert* untuk mengetahui sikap ibu hamil dengan 4 opsi jawaban sangat setuju, setuju, tidak setuju, sangat tidak setuju. Hasil penelitian ini yaitu pengetahuan, sikap dan tindakan (perilaku) ibu hamil dalam pemberian imunisasi tetanus toxoid berdasarkan trimester II dan trimester III, mayoritas berada pada trimester III sebanyak 37 orang (57,82%).

Hasil penelitian gambaran perilaku ibu hamil dalam pemberian imunisasi tetanus toxoid di Puskesmas Marga II didapatkan hasil yaitu: pengetahuan, sikap dan

tindakan. Hasil pengetahuan ibu hamil dari 64 responden mayoritas sebanyak 24 orang (37,5%) memiliki pengetahuan kurang. Berdasarkan kuesioner yang dijawab oleh responden rata-rata responden menjawab pertanyaan dengan jawaban salah, sehingga responden banyak ditemukan pada kategori pengetahuan kurang. Hal ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh (Jayanti, 2011). Dari 30 responden yang diteliti sebanyak 24 orang ibu hamil memiliki pengetahuan kurang hanya 6 orang (20%) ibu hamil yang memiliki pengetahuan baik mengenai imunisasi TT

Menurut peneliti hasil tingkat pengetahuan ibu hamil yang lebih banyak memiliki pengetahuan kurang hal ini mungkin dikarenakan wawasan, pendidikan atau pengalaman ibu hamil yang masih rendah dibuktikan dengan data penelitian ini mayoritas pekerjaan ibu hamil sebagai ibu rumah tangga. Hal ini didukung oleh teori (Notoadmojo, 2010) yang menyatakan faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat pengetahuan seseorang adalah pendidikan, pekerjaan, pengalaman, dan lingkungan yang mungkin saja memiliki dampak yang kurang baik sehingga wawasan ibu hamil mengenai imunisasi tetanus toxoid masih rendah. Hasil sikap ibu hamil tentang imunisasi tetanus toxoid dibagi atas dua sikap (positif dan negatif) dengan status yang berbeda yaitu *primigravida* dan *multigravida*, ibu hamil dengan status *primigravida* sebagian besar memiliki sikap yang negatif yakni sebanyak 30 orang (90,91%) dari 33 orang ibu hamil, dan ibu hamil dengan status *multigravida* mayoritas memiliki sikap yang positif yakni sebanyak 17 orang (54,83%) dari 31 orang ibu hamil. Menurut Saifudin, Azwar, (2010) sikap diartikan sebagai suatu reaksi atau respon yang muncul dari seseorang individu terhadap objek yang kemudian memunculkan perilaku individu terhadap objek tersebut dengan cara-cara tertentu.

Sikap yang dimaksud adalah respon atau reaksi terhadap imunisasi TT selama masa kehamilan. Menurut peneliti yang mungkin mempengaruhi ibu hamil memiliki sikap negatif tentang imunisasi TT adalah respon dari individu sendiri dan keluarga dalam memberikan perawatan selama masa kehamilan yang kurang peduli, kurang memahami, wawasan yang kurang memadai dan pengalaman yang kurang luas terhadap kondisi ibu selama kehamilan yang dibuktikan dengan mayoritas ibu hamil yang diteliti memiliki pengetahuan kurang sehingga memungkinkan timbul risiko terhadap ibu dan janin, seperti terinfeksi penyakit

tetanus. Hal ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh (Kasum.S dkk,2013) diketahui bahwa persentase ibu hamil yang sikapnya tentang imunisasi tetanus toksoid dengan kategori baik/patuh adalah 23 (44,23%) sedangkan yang sikapnya kurang baik/tidak patuh sebesar 29 (57,77%). Hal ini berarti, persentase sikap ibu hamil lebih banyak yang kurang baik. Sikap kurang baik/negatif dapat dipengaruhi dari dari pengetahuan, wawasan, serta pengalaman individu. Hasil penelitian tindakan ibu hamil dalam pemberian imunisasi tetanus toxoid dari ibu hamil dengan status *multigravida* sebagian besar sudah melaksanakan imunisasi T5 yakni sebesar 93, 54% (29 orang), hanya 2 orang (6,46%) yang belum melaksanakan imunisasi T5. Pada ibu hamil dengan status *primigravida* didapatkan hasil sebanyak 23 orang (69,70%) belum melaksanakan imunisasi T5, hanya 10 orang (30,3%) yang melaksanakan imunisasi T5 (*booster*). Menurut peneliti kurang patuhnya ibu hamil primigravida dalam melaksanakan imunisasi T5 dikarenakan pengetahuan dan sikap ibu hamil yang kurang memahami manfaat imunisasi TT dibuktikan dengan hasil penelitian ini sebagian besar ibu hamil memiliki pengetahuan kurang dan sikap yang negatif. Hal tersebut sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh (Keb, Seribu, & Batam, 2021) yang mengatakan faktor pendidikan individu sangat menentukan dalam pelaksanaan imunisasi TT pada ibu hamil apabila tingkat pendidikan seseorang rendah tentu kemampuan mencerna suatu informasi yang didapat masih rendah sehingga pengambilan suatu keputusan untuk dirinya juga masih ragu- ragu.



## DAFTAR ISI

<b>LEMBAR PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	v
<b>ABSTRACT</b> .....	viii
<b>ABSTRAK</b> .....	ix
<b>RINGKASAN PENELITIAN</b> .....	x
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>DAFTAR SINGKATAN</b> .....	xviii
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	xix
<b>BAB I</b> .....	1
<b>PENDAHULUAN</b> .....	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Rumusan Masalah.....	3
C. Tujuan.....	3
1. Tujuan umum.....	3
2. Tujuan Khusus.....	4
D. Manfaat Penelitian.....	4
2. Manfaat Praktis.....	4
<b>BAB II</b> .....	6
<b>TINJAUAN PUSTAKA</b> .....	6
A. Konsep dasar imunisasi.....	6
1. Pengertian imunisasi.....	6
2. Klasifikasi imunisasi.....	6
3. Imunisasi tetanus toxoid pada ibu hamil.....	7
4. Cara Pemberian Imunisasi TT.....	8
5. Manfaat imunisasi TT.....	8
6. Tempat pelayanan imunisasi TT.....	8
B. Konsep dasar kehamilan.....	9
1. Pengertian kehamilan.....	9
2. Tanda- tanda kehamilan.....	10
a. Tanda pasti kehamilan.....	10
3. Perubahan psikologis pada ibu hamil.....	14
Perubahan psikologis selama masa kehamilan menurut Aspiani, (2017) yaitu : .....	14

4. Pemeriksaan penunjang .....	15
C. Konsep dasar perilaku .....	15
1. Pengertian perilaku .....	15
2. Pembentukan Perilaku .....	18
3. Pengukuran perilaku .....	19
4. Faktor-faktor pemungkin (enabling factor).....	20
5. Faktor-faktor pendukung (reinforcing factor) .....	20
6. Perilaku ibu hamil dalam imunisasi tetanus toxoid .....	20
<b>BAB III</b> .....	23
<b>KERANGKA KONSEP</b> .....	23
A. Kerangka Konsep.....	23
B. Variabel penelitian dan definisi operasional.....	25
1. Variabel penelitian .....	25
2. Definisi operasional .....	25
<b>BAB IV</b> .....	27
<b>METODE PENELITIAN</b> .....	27
A. Jenis penelitian.....	27
B. Tempat dan waktu penelitian .....	27
C. Populasi dan sampel .....	27
1. Populasi.....	27
2. Sampel .....	27
3. Teknik sampling .....	28
D. Jenis dan teknik pengumpulan data .....	29
1. Jenis data.....	29
2. Teknik pengumpulan data .....	29
3. Instrumen dan alat pengumpulan data .....	30
E. Metode analisis .....	33
1. Pengolahan data.....	33
2. Analisa data .....	34
F. Etika penelitian .....	34
1. <i>Informed Consent</i> (persetujuan menjadi klien).....	34
2. <i>Anonymity</i> (tanpa nama).....	35
3. <i>Confidentially</i> (kerahasiaan).....	35
4. <i>Ethical Clearance</i> (etik penelitian).....	35
<b>BAB V</b> .....	36
<b>HASIL DAN PEMBAHASAN</b> .....	36

A. Hasil Penelitian .....	36
1. Gambaran kondisi lokasi penelitian .....	36
2. Karakteristik subjek penelitian.....	37
3. Hasil pengamatan terhadap subjek penelitian .....	38
B. Pembahasan Hasil Penelitian .....	40
b. Sikap ibu hamil dalam pemberian imunisasi tetanus toxoid .....	41
C. Keterbatasan Penelitian .....	43
<b>BAB VI</b> .....	44
<b>SIMPULAN DAN SARAN</b> .....	44
A. Simpulan.....	44
B. Saran .....	44

## DAFTAR TABEL

Tabel 1. Definisi Operasional Gambaran Perilaku Ibu Hamil Dalam Pemberian Imunisasi Tetatnus Toxoid Di Puskesmas Marga II.....	46
---	----

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Kerangka Konsep Gambaran Perilaku Ibu Hamil Dalam Pemberian Imunisasi Tetanus Toxoid Di Puskesmas Marga II.....	44
--	----



## DAFTAR SINGKATAN

TT	: Tetanus Toxoid
Td	: Tetanus diptheri
WHO	: Word Health Organization
Kemenkes	: Kementerian kesehatan
AKI	: Angka Kematian Ibu
BKKBN	: Badan Kependudukan dan Keluarga Berencana Nasional
ETMN	: Eliminasi Tetanus Maternal dan Neonatrum
Caten	: Calon penganten
Wus	: Wanita usia subur
HPHT	: Hari Pertama Haid Terakhir
HTP	: Hari Tapsiran Persalinan
CRP	: C- reactive protein
NK	: Natural Killer
IgA	: Immunoglobulin A
IgM	: Immunoglobulin M
IgD	: Immunoglobulin D
IgE	: Immunoglobulin E
HCG	: Human Chorionic Gonadotropin
TIG	: Tetanus Immune Globulin
ARDS	: Acute Respiratory Distress Syndrome
ETN	: Eliminasi Tetanus Neonatrum
BIAS	: Bulan Imunisasi Anak Sekolah

## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Jadwal Kegiatan Penelitian .....	51
Lampiran 2. Realisasi Biaya Penelitian .....	52
Lampiran 3. Instrument Penelitian.....	53